

25 Jahre Bürgermedien in Sachsen-Anhalt: Vielfältig, engagiert, nah dran und pädagogisch wertvoll

**Jubiläum wurde am 8. September 2023 mit Podiumsdiskussion und Verleihung des
„Bürgermedienpreises Sachsen-Anhalt“ in Halle begangen**

08.09.2023

Sperrfrist: 08.09.2023, 20:15 Uhr

(Halle, 08.09.2023) – Am Freitag, dem 8. September 2023 wurde im Puschkinhaus in Halle mit über 200 Gästen das 25-jährige Jubiläum der Bürgermedien in Sachsen-Anhalt begangen. Am Nachmittag diskutierten zunächst Samuel Witte (Referatsleiter Medienrecht, Medienpolitik und Medienstandort - Staatskanzlei und Ministerium für Kultur des Landes Sachsen-Anhalt), Oberkirchenrat Albrecht Steinhäuser (Vorsitzender des Programmausschusses - Medienanstalt Sachsen-Anhalt), Dr. Judith Marquardt (Beigeordnete für Kultur und Sport - Stadt Halle), Mark Westhusen (Geschäftsführer Radio Corax) sowie Manfred Kretzschmar (Nutzer des Offenen Kanals Salzwedel) im Rahmen einer Podiumsdiskussion über die Entwicklung der Offenen Kanäle und Nichtkommerziellen Lokalradios und ihre heutige Relevanz. *„Vielfältig, engagiert, nah dran und pädagogisch wertvoll“* – so beschrieb der Vorsitzende des Programmausschusses der Medienanstalt Sachsen-Anhalt, Oberkirchenrat Albrecht Steinhäuser, die Bürgermedien in Sachsen-Anhalt. Anlässlich des Jubiläums betonte er: *„Auch in Zeiten der Digitalisierung ist die Bedeutung der Bürgermedien in Sachsen-Anhalt ungebrochen, denn sie bieten allen Interessierten die Möglichkeit, als Medienschaffende tätig zu werden. Dies stärkt nicht nur die individuelle Medienkompetenz, sondern auch die mediale Vielfalt in unserem Land.“*

Im Rahmen einer festlichen Gala wurden anschließend nicht nur die besten Fernseh- und Radiobeiträge aus den Bürgermedien prämiert, sondern auch 18 Personen von Dr. Henrike Franz (Leiterin der Abteilung Internationale Zusammenarbeit, Protokoll, Medienpolitik und EU-Angelegenheiten - Staatskanzlei und Ministerium für Kultur des Landes Sachsen-Anhalt) und Prof. Dr. Konrad Breitenborn (2. Stv. Vorsitzender der Versammlung der Medienanstalt Sachsen-Anhalt) für ihre herausragenden ehrenamtlichen Leistungen in den Bürgermedien gewürdigt.

Nach der Würdigung des ehrenamtlichen Engagements wurden die besten ehrenamtlichen Radio- und Fernsehmacher mit Geldpreisen in Höhe von 4.350 Euro prämiert. Insgesamt waren 70 Beiträge eingereicht worden. Die Jury, bestehend aus Jolina Schlaß (Mitglied der Versammlung der Medienanstalt Sachsen-Anhalt und freie Journalistin), Jacqueline Hain (Medienpädagogin der Domschulen Magdeburg), Marit Haeske (Hörfunkjournalistin - Moderation und Produktion MDR Sachsen-Anhalt), Claudius Nießen (Prokurist detektor.fm) und Ilka Bickmann (Vorstandsvorsitzende science2public, Gesellschaft für Wissenschaftskommunikation), würdigte das hohe Engagement und die kreativen Ideen der zahlreichen Nutzer der Nichtkommerziellen Lokalradios und Offenen Kanäle in Sachsen-Anhalt.

Die glücklichen Gewinner des mit je 750 Euro dotierten Preises für die besten Beiträge in der Kategorie "Erwachsene" im Hörfunk sind Franziska Wanda Silberhorn von Radio Corax für ihren Beitrag "Smartphone, Staubsaugerroboter, Sturzmatten - Was taugen digitale Assistenzsysteme für Senior*innen?" und im Fernsehen Ary Lieberwirth vom Offenen Kanal Dessau für seinen Beitrag „Sachen machen - Hände und Seele“. Die ebenfalls mit je 750 Euro dotierten Preise für

die besten Beiträge beim Nachwuchs bis 18 Jahre gingen im Hörfunk an die Jugendredaktion Muckefux bei Radio Corax für ihre „Reportage über die Feuerwehr Südliche in Halle“ und im Fernsehen an Sebastian Kilanowitsch vom Offenen Kanal Salzwedel für seinen Beitrag „Kurios und wirbellos“, in dem er auf unterhaltsame Weise spannende Fakten über u.a. wandelnde Blätter, Skorpione und Fauchschaben vermittelt. Alle Gewinnerbeiträge wurden im Anschluss an die Preisverleihung im Puschkino Halle öffentlich vorgeführt.

Anlage:

- Liste der anlässlich des 25-jährigen Jubiläums der Bürgermedien ausgezeichneten ehrenamtlichen Personen und Redaktionen aus den Offenen Kanälen und Nichtkommerziellen Lokalradios
- Liste der Preisträger vom Bürgermedienpreis Sachsen-Anhalt 2023

Kontakt für Medienvertreter/-innen:

Mediananstalt Sachsen-Anhalt
Direktor Martin Heine
Telefon: 0345 52130

Liste der anlässlich des 25-jährigen Jubiläums der Bürgermedien ausgezeichneten ehrenamtlichen Personen und Redaktionen aus den Offenen Kanälen und Nichtkommerziellen Lokalradios

1. Wolfgang Stürzebecher vom Offenen Kanal Wernigerode
2. Siegfried Wille vom Offenen Kanal Stendal
3. Anne-Katrin Zimmermann vom Offenen Kanal Merseburg-Querfurt
4. Seniorenredaktion vom Offenen Kanal Merseburg-Querfurt
5. Redaktion "Merseburg Report" unter Leitung von Klaus Treuter vom Offenen Kanal Merseburg-Querfurt
6. Gisela Begrich vom Offenen Kanal Magdeburg
7. Tim Buchmann vom Offenen Kanal Magdeburg
8. Dr. Maik Hattenhorst und Dr. Tobias von Elsner vom Offenen Kanal Magdeburg
9. Manfred Kretschmar vom Offenen Kanal Salzwedel
10. Ary Lieberwirth vom Offenen Kanal Dessau
11. Prof. Dr. Holger Schmidt vom Offenen Kanal Dessau
12. Eberhard Krüger vom Offenen Kanal Wettin
13. Ute Christina Scholz von radio hbw
14. Redaktion der Corax-Zeitung bei Radio Corax

Insgesamt standen - mit den Vertretern der Redaktionen - 18 Ehrenamtliche auf der Bühne und erhielten die Würdigung von Frau Dr. Franz (Staatskanzlei und Ministerium für Kultur des Landes Sachsen-Anhalt) und Herrn Prof. Dr. Konrad Breitenborn (Medienanstalt Sachsen-Anhalt) für ihr ehrenamtliches Engagement in den Bürgermedien.

Preisträger des Bürgermedienpreises Sachsen-Anhalt 2023

Bester Hörfunkbeitrag Erwachsene

„Smartphone, Staubsaugerroboter, Sturzmatten - Was taugen digitale Assistenzsysteme für Senior*innen?“

Franziska Wanda Silberhorn (Radio Corax)

Kategorie bester Hörfunkbeitrag Nachwuchs bis 18 Jahre

„Reportage über die Feuerwehr Südweste“

Jugendredaktion Muckefux mit Unterstützung von Ariane Röder und Max Schulz (Radio Corax)

Kategorie bester Fernsehbeitrag Erwachsene

„Sachen machen - Hände und Seele“

Ary Lieberwirth (Offener Kanal Dessau)

Kategorie bester Fernsehbeitrag Nachwuchs bis 18 Jahre

„Kurios und wirbellos“

Sebastian Kilanowitsch (Offener Kanal Salzwedel)